
S T A D T   B A D   W A L D S E E 

 
Beschlussprotokoll aus der Verhandlung des Gemeinderates 
 
Öffentliche Sitzung vom Montag, 23.01.2023 
 

 

TOP I. Öffentliche Sitzung 
 

  

 
 

1 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung getroffenen Entscheidung/en 
 

Keine Bekanntgaben. 
 

 
 
 
 
2 Informationen des Oberbürgermeisters 

 

Keine Punkte seitens der Verwaltung. 
 

 
 
 
 
3 Einwohnerfragestunde 

 

Bürger Markus Kling fragt nach, ob bei den Baumaßnahmen bezüglich PV-Anlagen auf öffentli-

chen Dächern auch eine gewisse Reserve berücksichtigt wurde. Die Frage wird seitens der Ver-

waltung im Nachgang beantwortet. 
 

 
 
 
 
4 Einbringen der Haushaltssatzung mit dem Haushalts- und Stellenplan 2023 

 

Oberbürgermeister Henne trägt seine Haushaltsrede vor, es gilt das gesprochene Wort. Bürger-

meisterin Ludy stellt anhand der Präsentation das Haushaltsverfahren und weitere Grundlagen 

zum Haushalt vor.  

 

Ohne Beschlussfassung. 
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5 Einbringen der Wirtschaftspläne 2023 
 

Die Wirtschaftspläne wurden für das Gremium freigeschalten. Die Beratungen erfolgen in den je-

weiligen Ausschüssen und der Beschluss wird in der nächsten Sitzung des Gemeinderates am 6. 

März 2023 gefasst.  

 

Ohne Beschlussfassung. 
 

 
 
 
 
5.1 Städtische Abwasserbeseitigung 

 

Ohne Beschlussfassung. 
 

 
 
 
 
5.2 Städtisches Alten- und Pflegeheim Spital zum Heiligen Geist 

 

Ohne Beschlussfassung. 
 

 
 
 
 
5.3 Eigenbetrieb Städtische Rehakliniken 

 

Ohne Beschlussfassung. 
 

 
 
 
 
5.4 Kurbetriebe Bad Waldsee Dienstleistungs-GmbH 

 

Ohne Beschlussfassung. 
 

 
 
 
 
5.5 Stadtwerke Bad Waldsee GmbH 

 

Ohne Beschlussfassung. 
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6 Annahme und Vermittlung von Spenden und Zuwendungen 
aus dem Jahr 2022 

SV-210/2022 

 
Beschluss: 
 
Der Annahme der im Jahr 2022 eingegangenen Spenden und Zuwendungen (im Anhang) wird zu-

gestimmt.  

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
 
 
 
 
6.1 Annahme und Vermittlung von Spenden und Zuwendungen 

aus dem Jahr 2022 
SV-210/2022 
1. Ergänzung 

 
Beschluss: 
 
Der Annahme der im Jahr 2022 eingegangenen Spenden und Zuwendungen (im Anhang) wird zu-

gestimmt.  

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
 
 
 
 
7 "Bad Waldsee 2040"- Stadtentwicklungskonzept 

Stufe 01: Analysephase- „Herstellen Überblick“ 
SV-207/2022 

 
Beschluss: 
 
1. Der Gemeinderat stimmt einer grundlegenden und strukturierten Erneuerung und Überarbeitung 

des bisherigen städtebaulichen Rahmenplans aus dem Jahr 2012 und einer Neuerarbeitung des 

Stadtentwicklungskonzepts „Bad Waldsee 2040“ zu. 

2. Der Gemeinderat stimmt der Beauftragung einer ersten Stufe zur Analysephase- „Herstellen 

Überblick“ zu. 

3. Das Büro Citiplan aus Metzingen wird mit der Analyse und Grundlagenermittlung Stufe 01 be-

auftragt. Das Angebot beläuft sich auf 35.000 Euro. 

3. Die Finanzierung erfolgt über die bereitgestellten Mittel im Haushalt 2023. 

 



Beschlussprotokoll der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates am 23.01.2023 4 von 8 

Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 21 
Nein-Stimme(n) 2 
Enthaltung(en) 2 
 
 
 
 
8 Neugestaltung bzw. Anpassung der Vereinsförderrichtlinien SV-56/2022 

 
Beschluss: 
 
Der Neufassung der Vereinsförderrichtlinien wird zugestimmt.  

 

Modifizierter Beschluss: 
 

Der Neufassung der Vereinsförderrichtlinien wird zugestimmt mit dem Zusatz, dass die Jugendför-

derung Sport von 10 € auf 12 € pro Mitglied erhöht wird.  

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
 
 
 
 
9 Bauabrechnung 

Breitbandausbau Gewerbegebiet Wasserstall 
SV-159/2022 

 
Beschluss: 
 
1. Die Informationen werden zur Kenntnis genommen. 

2. Der vorläufigen Bauabrechnung wird zugestimmt. Die eingesparten Haushaltsmittel werden auf 

andere Breitbandausbaumaßnahmen übertragen. 

 
Abgesetzt 
 
 
 
 
10 Bauabrechnung 

Breitband Backbone Bauabschnitt I und II 
SV-83/2022 

 
Beschluss: 
 
1. Die Informationen werden zur Kenntnis genommen. 
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2. Der vorläufigen Bauabrechnung wird zugestimmt. Die eingesparten Haushaltsmittel werden auf 

andere Breitbandausbaumaßnahmen übertragen. 

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
 
 
 
 
11 Vorhabenbezogener Bebauungsplan "1. Erweiterung Solarpark 

Hierbühl" und die örtlichen Bauvorschriften hierzu mit 1. Ände-
rung des vorhabenbezogenen Bebauungsplans "Solarpark 
Hierbühl", Gemarkung Waldsee - Abwägung und Satzungsbe-
schluss 

SV-209/2022 

 
Beschluss: 
 

 

1. Die eingegangenen Stellungnahmen werden gemäß den in der Abwägungs- und Be-

schlussvorlage vom 09.01.2023 enthaltenen Beschlussvorschlägen abgewogen. 

2. Der vorhabenbezogene Bebauungsplan „1. Erweiterung Solarpark Hierbühl“ und die örtli-

chen Bauvorschriften hierzu mit 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungsplans 

„Solarpark Hierbühl“, Gemarkung Waldsee wird gemäß den übersandten Sitzungsunterla-

gen in der Fassung vom 09.01.2023 und dem Satzungsentwurf auf den Seiten 27/28 als 

Satzung beschlossen. 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, den vorhabenbezogenen Bebauungsplan „1. Erweiterung 

Solarpark Hierbühl“ und die örtlichen Bauvorschriften hierzu mit 1. Änderung des vorhaben-

bezogenen Bebauungsplans „Solarpark Hierbühl“, Gemarkung Waldsee öffentlich be-

kanntzumachen. 

 

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
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12 13. Änderung des Flächennutzungsplans der vereinbarten Ver-
waltungsgemeinschaft Bad Waldsee-Bergatreute für die Son-
derbaufläche "1. Erweiterung Solarpark Hierbühl", Gemarkung 
Waldsee – Abwägung und Feststellungsbeschluss 

SV-208/2022 

 
Beschlussvorschlag an den Gemeinderat: 
 
1. Die Stellungnahmen werden gemäß den in der übersandten Abwägungs- und Beschlussvorlage  

    vom 20.10.2022 enthaltenen Beschlussvorschlägen abgewogen.  

2. Die 13. Änderung des Flächennutzungsplans im Bereich der Sonderbaufläche „1. Erweiterung  

    Solarpark Hierbühl“, Gemarkung Waldsee wird in der übersandten Planfassung vom 20.10.2022 

    festgestellt.  

3. Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Tübingen die Genehmigung zu 

    beantragen. 

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
 
 
 
 
13 14. Änderung des Flächennutzungsplans der vereinbarten Ver-

waltungsgemeinschaft Bad Waldsee-Bergatreute für die Son-
derbaufläche "Solarpark Sankt Johannes", Gemarkung Mitte-
lurbach - Aufstellungsbeschluss 

SV-149/2022 

 
Beschlussvorschlag an den Gemeinderat: 
 
1. Im Bereich nordöstlich von Oberurbach, Gemarkung Mittelurbach wird eine Fläche von ca. 2,81  

    ha von Fläche für die Landwirtschaft in Sonderbaufläche „Photovoltaik-Freiflächenanlage“ ge-  

    ändert. Grundlage ist die Darstellung im Lageplan vom 11.10.2022. 

2. Die planerischen Leistungen werden vom Büro Sieber Consult GmbH aus Lindau erbracht. 

3. Die Verwaltung wird beauftragt im weiteren Verfahren die frühzeitige Beteiligung der Öffentlich- 

    keit nach § 3 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB) und die Beteiligung der Behörden und Träger 

    öffentlicher Belange nach § 4 Abs. 1 BauGB durchzuführen. 

4. Die Vertreter von Bad Waldsee werden beauftragt im Gemeinsamen Ausschuss der 14. Ände- 

    rung des Flächennutzungsplans zuzustimmen.  

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 24 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 1 
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14 Antrag auf die Verlängerung G9 am Gymnasium SV-193/2022 

 
Beschluss: 
 
1. Die Stadt Bad Waldsee als Schulträger für das Gymnasium Bad Waldsee wird beauftragt, ei-

nen Antrag auf Verlängerung des Schulversuchs „Zwei Geschwindigkeiten zum Abitur an den 

allgemeinbildenden Gymnasien – G 8 und G 9“ beim Ministerium für Kultus, Jugend und Sport 

BW für weitere 4 Jahre zu stellen. 

2. Die notwendigen Sachkosten (Lernmittel, Raumbedarf) werden weiterhin im jeweiligen Haus-

halt finanziert. 

 
Ergebnis der Beschlussfassung: 
 
Ja-Stimme(n) 25 
Nein-Stimme(n) 0 
Enthaltung(en) 0 
 
 
 
 
15 Verschiedenes 

 
STR Bohner fragt nach, ob die Leitungen in Mittelurbach, Hittisweiler und Mennisweilter mittler-

weile in Betrieb genommen wurden. Bürgermeisterin Ludy informiert, dass die Bauarbeiten 2022 

fertiggestellt wurden und es jetzt an dem Netzbetreiber liegt, auf die Anwohner zuzugehen.  

 

An STR Leser wurde aus der Bürgerschaft herangetragen, dass die Feinstaubbelastung am Frau-

enberg sehr hoch sei. Das Problem bestehe hauptsächlich zu bestimmten Zeiten im Winter. Er 

fragt nach, ob seitens der Stadt eine Feinstaubmessung verlasst werden kann. Im Gremium ist 

man so verblieben, dass man den Personenkreis wohl etwas eingrenzen sollte, um dann gezielt 

darauf reagieren zu können. 

 

Ortsvorsteherin Rosa Eisele spricht ein großes Lob für den sehr gelungenen Neujahrsempfang 

vergangenen Sonntag aus. Es war eine wahre Freude, dass man gemeinsam mit den Ehrenamtli-

chen gebührend feiern konnte.  

 

STR Heine beanstandet, dass die Standorte der Hundetoilette bei den bereits verschickten Hunde-

steuerbescheiden nicht beigefügt waren. Ein kleiner Hinweis im Amtsblatt oder auf der städtischen 

Homepage wäre hier sicherlich sinnvoll.  

 

STR Schultes fragt nach dem aktuellen Stand bzgl. der Tempo 30 – Zone in der Innenstadt. OB 

Henne informiert, dass derzeit beteiligte Stellen angehört werden und mit dem Straßenamt geklärt 
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wird, wo genau die Schilder aufgestellt werden müssen, um auch kontrollsicher zu sein. Im An-

schluss wird die Zustimmung des Regierungspräsidiums eingeholt, Herr Natterer ist hierzu bereits 

im Austausch. Die Umsetzung und Beschilderung ist für das erste Quartal 2023 geplant.  

 

STR Schultes fragt, ob das Provisorium „Querung Friedhofstraße“ in Angriff genommen wird. Vor 

allem, weil dort zusätzliche Wohnungen geplant sind. Der Oberbürgermeister informiert in der 

nächsten Sitzung über den aktuellen Stand.  

 

STR Bohner ist daran interessiert, wie die Flüchtlinge in der Stadthalle angekommen sind und wie 

es dort allgemein läuft. Bürgermeisterin Ludy informiert, dass momentan 110 Personen in der 

Stadthalle sind. Im Kloster sind es ca. 42 Personen, in den nächsten Tagen / Wochen werden aber 

nochmals 10 Personen erwartet. In der nächsten Bürgermeisterdienstversammlung wird wieder 

über den aktuellen Stand informiert.  

 

Bürgermeisterin Ludy informiert über die Umschuldung eines Darlehens für den Eigenbetrieb städ-

tische Abwasserbeseitigung. Auf Nachfrage von STR Hinder, wann der Beschluss dazu war, ant-

wortet die Bürgermeisterin, dass das am 14. November 2022 der Fall war. Die Ausführungen wur-

den vom Gremium zur Kenntnis genommen.  

 

STR Daiber fragt nach, ob der Stadt bekannt ist, wie weit der Kreis mit der Gründung des MVZ vor-

angeschritten ist. Oberbürgermeister Henne informiert, dass man in regelmäßigem Austausch ist 

und aktuell Gespräche zu diesem Thema stattfinden. Sobald etwas spruchreif ist, wird man die In-

formationen schnellstmöglich weitergeben. Im Moment gibt es aber keine Neuigkeiten, der Prozess 

läuft, aber es ist noch zu früh um Öffentlichkeit herzustellen.  

 

 
 
16 Bekanntgaben 

 

Keine Bekanntgaben. 
 

 
 
 
 
 




